

2017 年度

京都橘大学「地域連携型教育プログラム」 この1年の歩み

2017 年	4 月	救急救命学科の学生が、京都市立病院で災害訓練の一環で行われた「みぶメディカルラー」に参加 (4/3)
		たちらボ山科開設記念企画「狂言とワークショップのタベ」を開催 (4/21)
		看護学部教員による「看護フェスタ～たちばな健康相談」をたちらボ山科にて開催 (5/11～14)
		看護学部教員と学生が老人保健施設いわやの里で「いちごカフェ」を開催 (4/24) (毎月開催)
		看護学部教員と学生による、地域の高齢者に手芸を教えていただく『はなたちばなの会』を開催 (4/27) (毎月開催)
		看護学部教員が山科区老人クラブ連合会と「たちばな楽学食堂」を本学にて開催 (4/28) (隔月開催)
		児童教育学科のボランティア団体げん kids ★応援隊が「草津宿場まつり」に参加協力 (4/30)
	5 月	たちらボ山科学生委員会企画「ビプリオバトル@アクティブcommons」を開催 (5/25)
	6 月	救急救命学科学生が同志社中学校で心肺蘇生の講習を実施 (6/2)
		看護学部による健康指導・測定会を山科区総合福祉会館で実施 (6/2)
		看護学部のプライマリケア実習「お助け隊」を醍醐中山団地にて実施 (6/3)
		心理臨床センターが地域の方を対象とした子育て相談「パパとママのこころ育て広場」を開催 (6/10) (毎月開催)
		たちらボ山科学生委員会がたちらボ山科にて視覚障がい者との交流会を開催 (6/15)
		看護学部が山科区老人クラブ連合会と体力測定会を共催 (6/16)
		救急救命学科学生が京都市立安楽小学校で心肺蘇生の講習を実施 (6/19)
		理学療法学科学生による「みんないきいき幸齢教室」を醍醐中山団地で実施 (6/24)
		児童教育学科のボランティア団体げん kids ★応援隊が勸修小学校のキャンプに参加し子どもたちと交流 (6/24～6/25)
		7 月
	救急救命学科学生が大宅こども園にて先生対象の心肺蘇生講習会を実施 (7/7・7/14)	
	看護学部による健康イベント「たちばな健康相談 in 醍醐中山団地」を開催 (7/8)	
	児童教育学科佐野ゼミの学生が山科区のももの木学園にて音楽のアウトリーチの活動 (7/7)	
	歴史遺産学科の学生が山科区の毘沙門堂で文化財防災研修を受講 (7/8)	
	発達教育学部池田ゼミの学生が山科区内の児童館で子どもたちの夏休みの宿題等の学習活動支援を実施 (7/25)	
	京都市児童館学童連盟および京都市と、児童館における学習支援事業に係る協定を締結 (7/28)	
	「京都橘大学フェスティバル IN KYOTO STATION」で学生団体がパフォーマンスを発表 (7/29)	
	救急救命研究会 TURF が JR 西日本あんしん社会財団の活動助成報告会に参加 (7/30)	
	都市環境デザイン学科金武ゼミの学生が京都に設置された文化庁地域文化創生本部でのインターンシップに参加 (7月～9月)	
	洛東ロータリークラブ創立 30 周年記念事業に本学の茶道部・吹奏楽部・救急救命学科 TURF が参加協力 (7/31)	
	8 月	
		都市環境デザイン学科まちづくり研究会が清水焼陶芸教室を開催 (8/2)
		都市環境デザイン学科学生が那智勝浦町との連携による「熊野再発見プロジェクト」に参加 (8/2～8/4)
		全国認定こども園協会京都府支部および京都市と、幼稚園教諭免許状更新の連携・協力に関する協定を締結 (8/4)
		児童教育学科のボランティア団体げん kids ★応援隊が「京の七夕 2017」に参加 (8/5～8/11)

2017年	8月	醍醐中山団地夏祭りにて清水焼絵付けを実施 (8/19)
	9月	心理学科学生による「こころなごみカフェ」を醍醐中山団地にて開催 (9/2)
		救急救命学科の学生4名がNHK奈良の開局80周年イベントに参加、心肺蘇生普及活動を実施 (9/7)
		山科警察署と「京都府山科警察署と京都橘大学との協力に関する協定」を締結 (9/11)
		「第9回橋セッション」を開催 (9/13)
		平成29年度第1回山科区役所との連絡協議会 (9/14)
		2017年度第1回「山科醍醐地域教育懇話会」を開催 (9/14)
		本学で京都の伝統産業や伝統文化に携わる第一人者をゲストスピーカーに招いた授業「京都産業文化論」がスタート (9/27)
		醍醐中山団地にて大学祭実行委員会の学生による「高齢者の集い」を開催 (9/24)
	10月	醍醐中山団地に入居する学生による「シェアルーム入居者ご挨拶会」を実施 (10/1)
		京都府内の10大学が首都圏の活動拠点とする「京都アカデミアウィークイン丸の内」に本学が参加 (10/3～7)
		本学が協定を締結する草津市、那智勝浦町、山科区の3自治体を招き、大学開学50周年を記念した植樹式を挙行政 (10/6)
		児童教育学科のボランティア団体げん kids ★応援隊が草津市「大路区民まつり」に参加 (10/5)
		本学と山科区役所、清水焼団地協同組合、自治会、老人クラブなどで組織する実行委員会による「第10回やましな江駅前陶灯路」を開催 (10/7)
		看護学部の実習で伏見区合同庁舎「元気はつらつフェスティバル」にて「健康教室」を実施 (10/12)
		たちらボ山科学生委員会が地元住民との交流企画「山科街かどトレジャー」を開催 (10/14)
		本学と協定を結んでいる那智勝浦町にて開学50周年を記念した植樹式を挙行政 (10/15)
		看護学部の実習で山科総合福祉会館にて「出張たちばな健康相談」を実施 (10/25)
		まちづくり研究会・醍醐中山団地町内会共催の「学まちコラボ」補助金事業「醍醐中山団地陶灯路」を同団地にて開催 (10/28)
		11月
	本学内で看護学部と健康科学部救急救命学科の学生・教職員と山科消防署との合同消防訓練を実施 (11/9)	
	看護学部の実習で百々学区にて「出張たちばな健康相談」を実施 (11/9)	
	たちらボ山科学生委員とまちづくり研究会の学生が「2017年度大学地域連携サミット(キャンパスプラザ京都)」に参加 (11/12)	
	たちらボ山科学生委員会が山科商店会イベント「軒下バザール」に出店参加 (11/15)	
	心理学科学生が「マーケティング調査実習」で草津駅東口にて来街者250名の調査 (11/18)	
	都市環境デザイン学科木下ゼミ4回生によるオリジナルアイスクリーム「RICHA(リッチャ)」完成発表会を開催 (11/20)	
	理学療法学科学生による「みんないきいき幸齢教室」を醍醐中山団地で実施 (11/25)	
	心理学科と山科区保育園協議会との共催により研修会「統合保育の現状と地域連携」を開催 (11/27)	
	たちらボ山科学生委員会が地元住民との交流企画「ビブリオバトル@たちらボ山科」を開催 (11/28)	
	12月	心理学科の学生が「マーケティング調査実習」で守山市モリーブにて来場者に面接調査を実施 (12/1)
		看護学科のプライマリケア実習「お助け隊」を醍醐中山団地にて実施 (12/2)
		児童教育学科のボランティア団体げん kids ★応援隊が山科区保育園協議会「赤ちゃんフェア」に参加協力 (12/2)
		岩屋こども園アカンパニの園児対象の心肺蘇生講習の実施 (12/6)
看護学部神崎准教授による草津市社会実験事業「産後早期の子育てにむけた家族教室」を開催(全6回)(12/2～2/24)		
看護学科教員による測定・健康相談を滋賀県大津市で実施 (12/4 瀬田公園体育館・12/20 和邇体育館)		
醍醐末生流京都橘大学支部生け花講座の学内花展を開催 (12/13～19)		

2017年	12月	都市環境デザイン学科木下ゼミ 3回生による「オリジナルディフューザー」完成発表会を開催 (12/18)
		都市環境デザイン学科福井ゼミ「OSAKA 観光まちづくりコンテスト」ポスターセッション部門で第一位表彰 (12/19)
		看護学部の実習で「笑顔とふれあいの家みささぎ」にて「出張たちばな健康相談」を実施 (12/20)
		心理学科「地域課題研究」の授業で山科区長堀池正彦氏より「京都市山科区における地域課題と取り組み」の講演 (12/25)
		文学部が京都検定対応したスマホアプリ「educa (エデュカ)」を京都電子計算株式会社と共同開発 (12/26)
2018年	1月	心理学科学生による「こころなごみカフェ」を醍醐中山団地にて開催 (1/13)
		看護学部による健康イベント「たちばな健康相談 in 醍醐中山団地」を開催 (1/20)
		看護学部小坂橋教授による公開講座「リラクゼーション講座」を開催 (1/26)
	2月	経営学科の松石泰彦教授と加藤諒助教によるPBL授業参加学生が住商アーバン開発(株)との産学連携節分イベントをMOMOテラスで開催 (2/3)
		一般社団法人山科経済同友会が地域の文化振興のために主催する「山科夢舞台」に本学の京炎そでふれ部・和太鼓部・写真部・茶道部が参加 (2/4)
		都市環境デザイン学科谷口ゼミの学生が、学生目線で京都の「こだわり」を持った店を紹介した冊子『こだわり市場』を今年も発刊 (2/15)
		「京都駅大階段駆け上がり大会」に和歌山県那智勝浦町と京都橋大学との合同チームが参加 (2/24)
	3月	平成29年度第2回山科区役所との連絡協議会を開催 (3/20)
		2017年度第2回「山科醍醐地域教育懇話会」を開催 (3/20)
		都市環境デザイン学科金武ゼミ 3回生による日帰り旅行企画が(株)らくたびの「京都さんぽ」の1コースとして商品化 (3/21)
		京都市交通局が主宰する駅ナカアートプロジェクトに都市環境デザイン学科河野ゼミが参加 (3/28～5/31)
		京都市「学まち連携大学」促進事業として、第10回橘セッションを開催 (3/28)
		国際英語学科学生が英語版山科観光ガイドと冊子を作成 (3/30)